
议案一
“关于弘扬‘中’文化，彰显登封文化特色”的议案

登封市为落实“关于弘扬
‘ 中 ’文化，彰显登封文化特
色”的议案，登封市政府采取一
系列措施，首先利用网络、电视
台、杂志等媒介开设天地之中

“中”文化实物、世界文化遗产

等项目的宣传专栏，刊发“中”
文化，其次围绕登封市丰富的
非物质文化遗产做文章，目前
已经申报成功国家级保护项目
一项、省级 10 项、郑州市级 31
项。最后启动了“天地之中美

丽登封文化艺术节系列活动”，
进一步提高了“中”文化的影响
力。启动河南天地之中文化产
业园项目，拉长了文化旅游产
业链。
登封播报 孙淑霞

2014登封两会·声音

D04

六项提案关注遗产保护
提案人：登封市政协常委、登封市政协文史委主任常松木

开通旅游公交，塑立大禹像，建设中国大禹文化博物馆，
申报国家大遗址公园，加强天地之中历史建筑群展示和保护，
加强非遗保护和传承。

大力推动成人教育发展
提案人：登封市教育体育局党委书记、局长李成林

“登封市成人教育力量十分薄弱，为了能够人人成才，终
身学习，使社会成员中的成年人能力增长、知识更加丰富，每
个人都得到全面发展，生活更加美好，登封市应统一组织学
习，发展成人教育。”李成林建议，要推动成人教育发展。

加大城镇化建设
提案人：登封市政协委员、少林功夫床垫董事长冯电云

建议公交车发到卢店，拉大城市框架，对于家居产业落户
卢店，希望登封市委市政府给予政策支持。

加强嵩山登山步道路灯保护
提案人：登封市政协委员刘铁成

嵩山步道有不少太阳能路灯已被人为破坏，有的路灯玻
璃罩被打破一个窟窿，有的玻璃灯罩烂半个，有的甚至“全军
覆没”。一旦天黑，游客下山的行程就变得扑朔迷离，模糊不
清，让不少市民及游客苦不堪言。为此，希望有关部门抓紧时
间维修路灯，并加大巡逻力度，强化监督和管理，让嵩山之夜
重新“亮堂”起来。

今年“两会”期间没有 专
用的车辆和沿途的交通管制
了，登封市人大代表和政协
委员大部分选择了公交和其

他出行方式前来报到。“俺是
从石道来的，到登封汽车站
以后直接上了一路公交车，
一块钱就到地方了，这样不但

不会出现市区拥堵也不会出
现会场外的拥堵，更重要的是
倡导低碳出行。”来自石道的
席委员说。

不接送 不摆花 无烟茶

登封市“两会”彰显节俭新风尚

今年两会“最强音”

往年议案有回音

登封今年“两会”期间，参会的代表、委员关注哪些问题？
2014年，他们希望我们的生活能发生哪些变化？请听听他
们的新年“最强音”。登封播报 孙淑霞

“更简朴、更节俭”成了今年“两会”的新风尚，务实、高效、简朴、和谐的会风令参加登封市“两
会”的人大代表和政协委员更加注重实效。 登封播报 刘少利

交通之变：1元公交直达“两会”会场

2月10日，登封市“两会”
代 表 和 委 员 陆 续 到 达 报 到
地 点 ：禅 武 酒 店 和 精 武 酒
店场外没有彩旗飞扬，也无
拱门“迎宾”，更不见红地毯
和鲜花踪影。走进大厅，安

静难掩庄重。记者看到，报
到桌上分别摆着一个纸袋，
里 边 是 每 位 代 表 和 委 员 的
出 席 证 、房 间 号 牌 、餐 票 等
必须物品，工作人员将每一
个袋子整齐排列，代表和委

员 签 到 后 再 领 取 档 案 袋 及
材料便可。

会场和主席台布置都是
相当“素雅”，不见花团锦簇，
仅有十面红旗拥着会徽，庄
重、简朴。

场外之变：虽无鲜花、地毯但很庄重

“节俭和无烟”之风还吹进
了会场里。记者来到“两会”
现场，布置好的会场内，整齐
的 桌 子 上 只 摆 放 了 一 个 茶
杯。往年“两会”给参会代表
和委员提供笔、笔记本，以方
便记录。但今年为了防止浪
费，笔纸都改为“自备”。会
场 里 一 名 工 作 人 员 告 诉 记

者，今年所有会场都统一布
局，笔纸需代表和委员自备，

“矿泉水也没有，只提供茶杯
可续水”。

今年“两会”期间，吸烟的
场景再也见不到了。从昨日上
午9点到下午5点，代表和委员
分组讨论会结束，记者在“两
会”会场内外，没看到一个吸烟

者。只有“公务活动参加人员
不得吸烟、敬烟、劝烟”的规定
很是醒目。

“在公共场合，大家都应该
自觉遵守。”一位来自唐庄的政
协委员屈海民说，虽然自己是
个有二三十年烟龄的老烟民
了，但为了大家的健康和自身
的修养，更得自觉遵守！

会场之变：无烟、无矿泉水，只有茶杯可续水

宫寅 原登封县委书
记、登封市老促会会长

登封市老干部宫寅认为，
登封市第四届政府工作报告
讲的非常全面，回顾2013年，
展望新的一年，符合登封实
际，如果这样落实下去，登封
面貌将有很大变化。

宋剑 登封市人大主
席团成员、登封市人大代表、
徐庄镇党委书记

2014 年徐庄镇将以党的
十八大和十八届三中全会精
神为指导，认真贯彻落实登封
市委四届八次会议精神，在国
家级生态文明乡镇的基础上
围绕三大主题开展工作，加快
徐庄镇社区建设、产业园区建
设，争创郑州旅游品牌。

屈晓飞 登封市政协
常委、河南嵩基房地产公司总
经理

作为青年企业家，他有着
炽热的爱国爱乡情怀、强烈的
社会责任感。他的座右铭:与
其用泪水悔恨今天，不如用汗
水拼搏今天。

上午 11 点 20 分，会议结
束。代表和委员们纷纷回到驻
地用餐休息。

餐厅桌面上醒目地放置
了“杜绝浪费”的标牌，菜品

简单家常，荤素搭配，如炒芹
菜 、家 常 豆 腐 和 木 耳 肉 等 。
除了炒菜，餐厅内还提供了
西瓜和苹果及可乐和雪碧，
并无酒水之类。

在委员们就餐时，记者发
现，大家每次取的菜品分量都
不多。“一次少拿点，吃完再加，
不要浪费！”来自市区的委员王
鸿攀说。

餐桌之变：盘子光了

昨日中午，趁着各位人大
代表和政协委员回房休息的机
会，记者分别进入他们的房
间。记者发现住宿的房间内布

置十分简单，“住所内只提供烧
水壶和可重复使用的毛巾及简
单的洗漱用品，很随意。”来自市
区组的委员弋楷民告诉记者。

据了解，登封市“两会”会
期比往年有所缩减，真正地从
各方面体现着两会高效、简朴、
务实的风格。

房间之变：简单、整齐、大方

议案二
《登封市2013年生态水系实施方案》

为加强对登封市水资源保
护利用，改善生态环境，造福百
姓。登封市政府制定了《登封
市2013年生态水系实施方案》,
生态水系建设总投资 47114 万
元， 是一项系统性、科学性
很强的工程，需要全面考虑

全市水系整体现状，从治本
入手，统筹河道治理、污水处
理厂等因素，重点实施市区
供水基础保障工程、水库除
险加固工程、河道综合治理
工程、污水处理厂工程、逛河
小流域水保生态工程、社区

居民饮水安全保障工程、农
田水利现代化示范乡（镇）工
程、小型环保湿地工程八大
工程，累计完成投资 32000 万
元，逐步构建起完善的水系生
态保护体系。
登封播报 刘弋楚


